

Jornada de Sensibilización

Luchando contra la pobreza y la exclusión social en áreas rurales de América Latina a través del turismo sostenible



Cáceres

Complejo Cultural San Francisco. Sala Europa

Martes 4 de noviembre de 2014



presentación:



Desde 2002 el Fondo Extremeño Local de Cooperación para el Desarrollo viene centrando geográficamente sus proyectos en las áreas rurales e indígenas más desfavorecidas de los países de América Latina, destacando sobre todo las intervenciones en los países más empobrecidos como Bolivia, Paraguay o República Dominicana.

Muchos de estos proyectos e iniciativas han estado relacionados con el desarrollo del turismo rural como medio para atajar la pobreza y favorecer la creación de empleos e ingresos.

Algunas de las intervenciones más destacables en este ámbito son: el apoyo al Festival de la Orquídea en el Municipio de Concepción o el desarrollo turístico de los municipios de Roboré y Rurrenabaque en Bolivia; el Plan de Desarrollo y Dinamización Turística de la Mancomunidad de Mbaracayú en Paraguay; y el apoyo de manera ininterrumpida desde 2011 a iniciativas de desarrollo sostenible en la Región Noroeste de República Dominicana.

En el contexto de estas acciones se organizan estas jornadas de difusión y sensibilización bajo el título: Luchando contra la pobreza y la exclusión social en áreas rurales de América Latina a través del turismo sostenible, que cuentan con la colaboración de la Diputación de Cáceres.

El objetivo de estas Jornadas es dar a conocer la relación existente entre la actividad turística y el desarrollo local en los países del Sur y los procesos de desarrollo que afrontan determinadas comunidades rurales en base a la puesta en valor de los recursos turísticos.

En ellas contaremos con las intervenciones de los responsables de dos de las organizaciones con las que viene trabajando FELCODE en Bolivia y República Dominicana en este ámbito y con los testimonios y experiencias del trabajo en terreno desarrollado por los cuatro técnicos extremeños que, hasta el momento, han aportado sus conocimientos al desarrollo del Corredor Ecoturístico de la Cordillera Septentrional, a través del Programa Voluntarios Expertos.

programa:

De 10.00 a 10.30 horas

Presentación de las jornadas.

D^a M^a Luz Regidor Mateos, Diputada delegada de Cooperación Internacional e Igualdad de la Diputación de Cáceres.

D. Antonio Fuentes Zamora, gerente de FELCODE.

De 10.30 a 11.15 horas

Presentación del proyecto: Desarrollo Turístico en la Mancomunidad del CIBAO. Luchando contra la pobreza y la exclusión social a través del turismo en áreas rurales de República Dominicana.

D. Mario González Minaya, coordinador general de JACARAFE, Junta de Asociaciones Campesinas Rafael Fernández Domínguez.

De 11.15 a 11.45 horas

Degustación de productos procedentes de la Red de fincas Agroturísticas de la Cordillera Septentrional de la República Dominicana y Chocolate de la Cuenca de Altamira (Chocal).

Chocal es una empresa asociativa comunitaria gestionada por una treintena de mujeres que elaboran diferentes productos de excelente calidad a partir del cacao orgánico cultivado por los propios productores de la parte alta y media de la cuenca del Río Bajabonico, lo que garantiza el fortalecimiento del mercado local de cacao y frutales, a la vez que da un valor agregado a los productos transformados y ofrece una mayor garantía de permanencia y fomento de las plantaciones para la conservación de la cobertura vegetal de la cadena natural del suelo-agua-vegetación de la zona.

De 11.45 a 13.00 horas

Experiencias. Asistencias técnicas prestadas por FELCODE en terreno.

D. Luis López Marcos, asistencia técnica 2011. Licenciado en Derecho. Agente de Empleo y Desarrollo Local del Ayuntamiento de Cáceres.

D. Juanjo López García, asistencia técnica 2012. Licenciado en Biología. Experto en el ámbito de la formación para el empleo y el desarrollo local relacionado con el sector del medio ambiente y el desarrollo sostenible.

D. Mario Suárez Zabala, asistencia técnica 2013. Diplomado en Turismo y Máster en Cooperación al Desarrollo y Relaciones Internacionales con América Latina. Técnico de Información Turística y responsable de la Oficina de información turística del Gobierno de Extremadura de Cáceres.

D. Amalia Alvarez Píriz, asistencia técnica 2014. Diplomada en Turismo. Gerente del Plan de Competitividad Turística Guadiana Internacional (Turismo de actividades acuáticas y ornitología) de la Diputación de Badajoz.

De 13.00 a 14.00 horas

Otras experiencias de turismo sostenible: Turismo indígena comunitario como factor de desarrollo en el municipio de Concepción, Bolivia.

D. Carlos Hugo Molina Saucedo, presidente del Centro para la Participación y el Desarrollo Humano Sostenible, CEPAD.

Memoria de actuaciones 2011/2014

A los asistentes se les hará entrega de un ejemplar de la Memoria de Actuaciones llevadas a cabo por FELCODE desde 2011 hasta la actualidad en República Dominicana.

Inscripciones

La participación en las Jornadas es libre pero el aforo es limitado por lo que será necesario inscribirse previamente. La fecha límite para inscripciones es el 3 de noviembre o hasta completar aforo.

Las personas interesadas deberán rellenar el formulario que encontrarán en la web www.felcode.org

Información:

FELCODE
C/ Godofredo Ortega y Muñoz, 1, local 11
06011 Badajoz
Teléfono: 924 229 595 • Fax: 924 229 596



exposición fotográfica

La Jornada se completará con una exposición fotográfica con imágenes del trabajo desarrollado por FELCODE y JACARAFE en el Corredor Ecoturístico de la Cordillera Septentrional.

